

# LA PAZ DE MURCIA



Preios de Suscripcion.

diario de noticias, avisos y anuncios.

Condiciones de Suscripcion.

Edicion local: Murcia, un mes 1 pta; fuera de trimestre, 5'50.—Edicion completa: Murcia, un mes, 1'50 pta; fuera de trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, un trimestre, 7 pta; la local y 10 la completa.

Redaccion, Administracion e Imprenta, Zoco, 5.

Pago adelantado para todos.—No se admiten sellos de correo.—Empiezan en 1.º de cada mes y terminan en 31 de Marzo, Junio, Setiembre o Diciembre. Un número 10 cents.; atrasado 50.

Anuncios de defuncion ó funeral.

A una columna 5 pta. en la 1.ª y 3 en la 4.ª pagina.  
A dos columnas 8  
Mayor tamaño a precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100.  
—Gratis a los que impriman las esquelas en nuestra imprenta.

Reclamamos, sueltos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 céntos. Lineas comunicados desde 25 céntimos en adelante.  
A los suscritores rebaja de 25 por 100; pago el dia de la primera publicacion.

PRECIOS DE INSERTION.—Anuncios: uno ó dos dias, 5 cents. linea, por tres ó mas a 3 cents; la dimision de los anuncios se hace por escrito que ocupen de lineas del tipo ocho a una columna.

FUNDADO EN 1858.

MARTES 4 DE MARZO DE 1884.

AÑO XXVII.—NÚM. 7.859

## Coleio de la Purísima Concepcion PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA Carreras especiales MURCIA.

Próximamente se publicará las convocatorias para la Academia General Militar, Ingenieros, Artilleria, Estado Mayor, Telegrafos y Aduanas, el director de este establecimiento ha dispuesto que el día 15 del actual de principio un curso especial y corto para aquellos que teniendo algunos conocimientos, deseen ingresar en la primera promoción respectiva.  
Las horas y derechos serán también especiales. 3-1

## INTERESANTE

La imprenta de D. Antonio Volina, se ha trasladado a la calle de la Platería 82 y Tripería 19

## INSTITUTO DE VACUNACION

Plaza de Santo Domingo, 17  
Se vacuna todos los dias de 3 a 4 de la tarde, con linfa de vaca. Se expenden tubos y cristales con linfa siempre reciente y se remiten a todas partes por correo.  
Los dias de vacunacion directa de la ternera se anuncian oportunamente.

13-1

## GABINETE DE CONSULTA.

S. NICOLÁS 19, (ANTES STA ISABEL 1.)  
El medico-oculista doctor Usón, especialista en enfermedades de los ojos y de la matriz, recibe consultas todos los dias de 8 a 12, y de 12 a 1 a los señores de solemnidad. 8-2

## LA PAZ DE MURCIA.

Nosotros, obrando con la discrecion que tan bien cuadra en partidos serios y modestos, no habiamos querido dar expansion a los sentimientos nobles de nuestra probada sinceridad, esperando a que los demás periódicos de la localidad nos comunicasen sus impresiones. Hoy que todos han expresado su satisfaccion, al ver que nuestro querido correligionario, vicepresidente del comité local, es el designado por la junta superior del partido para uno de los lugares de Diputado a Cortes por la capital de Teruel, cumplenos dadas las gracias enviando a todos el testimonio de nuestra gratitud, por las pruebas de simpatia que han manifestado hacia nuestro amigo particular y político, Sr. D. Eduardo Pardo.

Si el director de «El Noticiero» realiza su proyectada expedición y toma a su cargo la dirección de este periódico, durante la ausencia de su propietario, no antiguo periodista muy hábil, ilustrado y profundo matemático, le proponemos algunos problemas que nadie ha tenido la bastante suficiencia para resolverlos.

El primero será, que desapeje la incógnita de la actitud en que se ha colocado «La Opinión» periódico, respecto a los que fuera del periódico son sus correligionarios, y dentro del periódico sus amigos y colaboradores, a más de las clases sociales.

El segundo, es averiguar la relación que pudieran tener aquellos fondos de que nos hablaba «El Noticiero» con la vida más ó menos larga de «La Opinión».

Y el tercero, si realmente existe cierto pacto entre Tirios y Troyanos para un fin común.

«La Opinión» del domingo, refiriéndose a un constitucional, que será de aquellos de sus antiguos correligionarios, hoy sus amigos mas queridos, con esa gracia y chispa que le distingue, nos dedica un suelto hablandonos de brazos abiertos y brazos cerrados. Nosotros creamos que cuando lo escribió, pensaba en el caso del desprendimiento, donde destaca perfectamente esa figura negro antológica que nos describe, representada en... una de sus nobles inspiraciones. Así, así, es como sería importante a una publicación periódica y completa a sus compañeros de redaccion que ya sabemos quienes son... las clases sociales.

Los documentos cuya falta de publicación hicimos notar el domingo a «La Opinión», corresponden solo a los dos meses primeros de este año; si en ellos pesan de 50 los que que el oficial del periódico ha registrado, y no ha cuidado de que ven la luz pública, ¿cuán tos serán los que estarán almacenados del año pasado?

Si las cuestiones políticas dejaran al

Sr. Alfaro lugar, ó el Sr. Ayuso hicieron alguna inspeccion por los negociados de su Secretaría, creemos que el oficial referido cuidaría mas de ese asunto y daría parte a sus jefes cuando no se cumpliera lo contratado.

Es digna de aplausos la conducta de «La Iberia» haciendo pública la marcha del Gobierno en una sección diaria que titula «Tropelios electorales».

La competencia del asunto revela un viejo maestro del arte.

Por algo dice que uno hay mejor carabnero que el que fué contrabandista.

Y por lo mismo preferimos al colega como crítico mas que como autor.

Adelante, pues, en la empresa.

## NOTICIAS.

Damos preferencia, por más que sean extensas, a las noticias referentes al Pantano de Lorea, para que se sepa la verdad, pues ya se ha hablado aquí del asunto y hasta se han manifestado temores de que pudiéramos ver el agua sin ningún beneficio.

Leemos en «El Lorquino»: «Corre el rumor, sin que nosotros podamos confirmarlo, de que el Sr. Gobernador de la provincia ha dirigido un oficio al Sr. Llorens, representante de la empresa del Pantano, en el cual se le ordena no elevar la compuerta a mas de veinticinco centímetros, bajo su mas estrecha responsabilidad.

No podemos alcanzar a comprender las razones que, a ser cierto lo que se dice, hayan podido influir en el ánimo de la primera autoridad de la provincia para dictar semejante disposición, pues aunque se elevaran completamente las compuertas, no podría acarrear la avenida desgracia alguna, no solo por estar convenientemente prevenidos todos los accidentes, sino porque la cantidad de agua que discurriría por nuestro río, no sería demasiado excesiva para que los cauces no pudieran contenerla; sería una de tantas riadas de las que muy frecuentemente hemos tenido la satisfaccion de ver llegar, antes que el Pantano tuviera caladas sus compuertas.

Lo único que a nuestro juicio podría ocurrir sería que, dada la precipitación con que habría de hacerse la riega, no fuese la distribución lo mas justa y equitativa.»

«El Lorquino» ha publicado un extenso suplemento haciendo la historia del Pantano, señalando los perjuicios que ha traído a los regantes para la falta de agua que retiene aquel.

En él hace ver que entre 120 mil reales que importará una compuerta; si se destruyera, y la pérdida de la cosecha que no baja de 20 millones, que se diga de quién está la razón.

A última hora dice «El Lorquino» del 29:

«A la hora en que cogemos la pluma para escribir estas líneas, no ha sido posible elevar las compuertas del Pantano de Puentes, que habian de dar salida a las aguas injusta y arbitrariamente retenidas, y que, por acuerdo de la Empresa constructora y los interesados en el regadío, servirán hoy para dar el riego gratuito concertado previamente.»

Los medios hasta ahora empleados no han dado el resultado que se prometían, y parece que el Ingeniero Sr. Llorens, representante de la empresa del pantano, una vez agotados los recursos que tenía a la mano para poner en movimiento las compuertas, declara la imposibilidad material con que lucha para dar el agua que tenta ofrecida.

La cuestión, pues, toma hoy una fase distinta de la que ha tenido hasta aquí; ya no es lo que se ventila un asunto exclusivamente de derecho entre el regadío y la empresa, es solo de hecho y completamente independiente de la voluntad de las partes interesadas en este asunto; es a nuestro juicio una cuestión técnica que solo puede y debe resolverse hoy por hombres de ciencia; estos y solo estos despejarán la incógnita de la cuestión presente, desentendiéndose como creemos que lo está la parte de derecho.

Qué actitud deben tomar los interesados en el regadío en los actuales momentos? Deliberar y acordar los medios que se crean mas apropiados para que se resuelva de una manera satisfactoria este conflicto material que en nada afecta al orden público, pero que

amenaza nuestra producción, única fuente de riqueza de este país.

Nuestras autoridades local y provincial se hallan dispuestas a facilitar cuantos medios sean necesarios para que sean satisfechos los deseos del país y los que creemos son también los de la empresa; hoy se hayan identificadas las aspiraciones del país con los deseos de las autoridades gubernativas; no ocurre como en otros tiempos en que ensimaban divorciados.

La calma, la prudencia y la previsión son las cualidades que deben tenerse presentes y las que recomendamos a todos no olviden en los momentos actuales, que si son o pueden ser críticos, no por eso deben salirse de la órbita de acción trazada por la cordura y sensatez.

—Estando en prensa el número, el Ingeniero Sr. Llorens, representante de la Empresa del Pantano, ha declarado ante el Sindicato de riegos y comisión de terratenientes al efecto nombrada, que lo es completamente imposible levantar las compuertas, pues ha agotado todos los recursos de que, para conseguirlo podía disponer. Así mismo ha asegurado no ver otro medio de realizarlo, que la aplicación de la máquina conforme con el proyecto, pero no pudiendo determinar el tiempo en que esta podrá estar montada y dispuesta al efecto.

Como se verá, la situación de los labradores de Lorea no puede ser mas crítica ni comprometida, toda vez que no se puede prefiir cuando podrán darle salida a las aguas represadas.

Parce ser, que los interesados van a poner en conocimiento del Sr. Gobernador de la provincia cuanto ocurre y solicitar del Gobierno una comisión de Ingenieros que estudie la manera de resolver tan grave conflicto.»

Leemos en «El Diario de Lorea»: «Desde el Pantano expidió ayer a última hora el Sr. D. César Llorens, un telegrama que venía a decir:

«Calculo que por los huecos de las barbacanas podrá dar salida a unos 5,000,000 de metros cúbicos de agua. Diganme ustedes si me autorizan para soltar toda la posible cantidad de la del riego gratuito. Libre la compuerta del peso que representa este volumen de agua, tal vez pueda elevarse, aun cuando no respondo del éxito de mi nueva tentativa.»

Recibido el telegrama por el Alcalde, Sindicato y Junta, contestaron al señor Llorens, por medio de un propio, en un extenso oficio, cuya sustancia es como sigue:

«No tenemos inconveniente alguno en autorizar a V. a dar salida a las aguas claras, en la cantidad posible, siempre que V. se comprometa, en un plazo de quince dias, a elevar, por cualquier medio, una de las compuertas del fondo para dar salida al resto de las aguas del pantano. No siendo posible acceder a la autorización que se interesa, si esta última condición no pudiera cumplirse.»

El oficio expresa, además, las razones en que se funda esta determinación. Descartamos la decisión del Sr. Llorens por falta material de tiempo; pero no dudamos que encontrándose todos animados de los mejores deseos, concluya la cuestión del riego gratuito de una manera satisfactoria.»

El retrato de Miss Leona, expuesto en el escaparate del comercio de don Luis Grech, atrae a cuantos transitan por la calle de la Platería.

También llaman la atención las fotografías de dicha artista expuestas en el escaparate del comercio de los Sres. Saez, y mas que todo dos hermosas pinturas de nuestro estimado paisano el Sr. Atalaya, que se hallan al público en el mismo sitio.

En la semana anterior presentaron su dimisión el Alcalde, los Tenientes y algunos otros individuos más del Ayuntamiento de Caravaca.

Segun se dice el primero de dichos cargos se confiará a una de las personas que más vienen figurando en el partido conservador de aquella localidad.

Hoy no hay función en Roma; mañana hará su tercera exhibición Miss Leona y la compañía dramática pondrá en escena ecgidas obras.

Para las obras del ferrocarril de Cuenca, a las que se les está dando gran impulso, se necesitan jornaleros, los cuales serán convenientemente retribuidos.

El recuerdo de Miss Zarah, a quien vimos en Roma en los primeros dias de Julio de 1882, facilmente lo hemos borrado con Miss Leona Daré que hemos tenido el gusto de ver en las dos noches últimas; como mujer es una Venus por sus correctas formas y bellezas naturales; como artista sorprenden sus arriesgados ejercicios, los que mantienen al espectador algo violento, y tanto como estos llama la atención la extraordinaria fuerza de su preciosa dentadura, con la cual no solo resiste el peso de Mr. Raymond, si lo que es más, el empuje de este al soltar el trapecio en que viene para asirse al que Miss Leona tiene suspendido de su boca.

Estos extraordinarios trabajos y el mucho arte con que los adorna, han hecho que nutridos aplausos atravesasen la sala cada vez que concluye uno.

La compañía que dirige el Sr. Almada completa la función muy satisfactoriamente, habiendo gustado mucho las comedias elegidas y muy especialmente el drama *Arte y Corazón* en que se distingue el Sr. Almada y la Srta. Garzón.

Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro querido Diputado, correligionario y amigo, Sr. Gómez Díez.

Ya empiezan las milochas a remontarse en los terrados, con perjuicio de los dueños, exposición de las familias y de la vida de los jóvenes aficionados a esa diversión.

Suplicamos al Sr. Alcalde dé terminantes órdenes a los agentes de su autoridad y castigue severamente a los que infrinjan el Bando de buen Gobierno.

Gran concurrencia llevó a nuestro circo taurino la función del domingo; en verdad que por 25 céntimos de peseta no se puede pasar mejor la tarde, con permiso sea dicho de aquellos concejales que no querían se equiparasen estos espectáculos con los del Teatro.

La compañía hizo todos sus más notables trabajos, menos la pantomima porque la música y el público se fueron al concluir Wolsi su notable trabajo sobre un caballo en polo, que en otras funciones es el final de ellas.

El capitán Martínez hizo una felicísima ascension en el Villa de Madrid, elevándose a grande altura y yendo a caer hacia el portillo de S. Antonio; a su regreso tuvo que salir cinco veces al circo a petición del público.

Para el jueves tienen anunciado el beneficio de Clotilde y Pilar.

Dice «El Noticiero»: «El empuje de la línea de Alicante en Orihuela y de la de Lorea en Alcantarilla con la vía de Cartagena, será provisional y no tiene otro objeto que el de anticipar la inauguración.

La vía general de Alicante a Almería no empalmará, una vez concluida, con la de Albacete, pues se hace en estos momentos el replanteo de la sección desde Benial a Alcantarilla, con estaciones en Orihuela, Beniel, Santomera, Montegudo, Murcia (puerta de Castilla), Nora y Alcantarilla.

Sería conveniente que estos trabajos se activaran, para que al adquirir la propiedad de la nueva vía, la compañía de Madrid a Alicante, no prescindiera de su construcción, sino estaba concluida, tanto por los graves perjuicios que se irrogarían a la industria y al comercio de esta provincia, cuanto porque se interrumpiría la línea del litoral, de la que solo falta ya el trozo de Granada a Almería, que sin duda veremos inaugurar antes de dos años.

Con la conclusión de la línea general del litoral Mediterráneo, se podrá viajar cómodamente desde Gibraltar a Gerona; y Murcia será el almacén ó depósito, si así puede decirse, de Madrid, Andalucía, Cataluña, Valencia y la Mancha; y Murcia que sería cabeza de todos esos centros para el movimiento de viajeros y mercancías, tendría una vida y una riqueza de que hoy carece.

Los trabajos de la vía de Lorea a Almería empezarán en breve; los de esta última ciudad a Granada no tardarán tampoco mucho, según noticias que tenemos por autorizadas.»

Continúan en Caravaca sin interrupción los trabajos para el arreglo de tuberías y fuentes vecinales.

En algunas casas particulares se han colocado ya los tubos para su abastecimiento y quedan muy satisfechos los dueños con la cantidad de agua que perciben.

El domingo se produjeron quejas por algunos de los que compraron sillas en la taquilla de Damián, para la función de la Plaza de Toros, pues este les vendió a peseta, por orden que dice recibió de la empresa, por no haber visto los prospectos, y, según añado, haberle dicho que se habian equivocado en la imprenta, lo cual no es cierto.

El resultado fué que el Inspector Sr. Turpin se hizo cargo de 16 pesetas 50 céntos, cobradas demás en la venta de 66 sillas, para devolverlas a los que acrediten tener derecho, ó entregarlas a un establecimiento benéfico.

Ha sido nombrado Alcalde de Abanilla, D. Monserrate Lillo y Soler.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que la junta consultiva estudio y presente un proyecto de reglamento de indemnizaciones a los jefes y oficiales del ejército, cuando presten servicios fuera de la localidad donde radica su destino.

Ha sido nombrado secretario de la dirección de Sanidad del puerto de Cartagena D. José Hernandez Barrio.

«La Campaña» no habrá leído lo mucho que hemos escrito sobre el Dr. D. Fernando Mateos que no paga sus anuncios y no hace más que explotar a los periódicos.

Nuestro querido amigo D. Andrés Baquero ha tenido la atención de dedicarnos un ejemplar de su última obra, premiada en los Juegos florales de Albacete, titulada *Hijos ilustres de Albalade*.

Del mérito de ella y de su importancia nos relavan de decir algo, el ser conocida la competencia de nuestro amigo para esos trabajos, y mas que todo el hecho del premio obtenido.

La impresión es esmeradísima y a la vez económico su precio, 2 pesetas 50 céntimos.

Agradecemos el recuerdo.

El Ayuntamiento ha acordado a mocion del Sr. Almazán, tomar 40 ejemplares de dicha obra, que se repartirán entre los concejales, abonándolos de su bolsillo.

De real orden se ha dispuesto ampliar hasta 26 años la edad para presentarse a exámenes de ingreso en las academias especiales los individuos de tropa.

## ÚLTIMA HORA.

### TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

Madrid 3 (4,30 t.)

La Bolsa de hoy ha cerrado:

4 por 100 interior. . . 61,95

4 por 100 exterior. . . 61,30

Amortizable . . . 74,40

Cubas . . . 94,50

B. de España. . . 260,00

Cambios:

Londres 90 dias fecha. 47,05

Paris 8 dias vista. . . 4,91

Madrid 3 (5,45 t.)

En el Bolsín de esta tarde ha quedado el 4 por 100 interior al

Contado. . . 62,00

Fin de mes. . . 62,15

Operaciones. . .

Madrid 3 (7 t.)

Está reunido el Consejo de Ministros en estos momentos. Se cree este Consejo es esencialmente político. En el se tratará con toda amplitud la cuestión electoral, y se señalarán las diversas tendencias que en el procedimiento profesan algunos consejeros.

Madrid 3 (8 n.)

Se dice están muy adelantados los trabajos hechos en el Ministerio de Fomento, para la reforma de la Ley de enseñanza. La primaria es objeto de preferente atención del Sr. Pidal. Se la da una base religiosa, en consonancia con el espíritu católico de nuestra sociedad.

Madrid 3 (8,10 n.)

Dícese que el Sr. Ministro de Fomento reclama para sus amigos veinte y dos distritos, y que el Sr. Romero Robledo, se ve imposibilitado de acceder a esta exigencia por las que sobre el posan, del partido genuinamente conservador.

El partido republicano no llevará al futuro parlamento, arriba de tres a cuatro Diputados.

Superior a todas las aguas de colonia es la legítima Agua Florida de Murray y Lanman. Compónese de la destilación perfecta de las más ricas flores del Trópico cogidas en toda su lozanía. Para el Baño y el Tocador no hay nada igual. Perfuma, fortalece, calma, refresca y delecta. La legítima lleva al rededor del cuello de la botella una tira blanca en que aparecen grabadas en acero las palabras «Marca Industrial» y el facsimile de la firma de sus únicos propietarios Lanman y Kemp, New York.—5.

Comentando *La Iberia* lo que dice un periódico ministerial acerca de que el Sr. Romero Robledo, en circulares confidenciales á los gobernadores civiles, dice cosas buenas muy buenas, hasta para los amigos del Sr. Márton, que no tienen distrito en los altos designios de la izquierda, exclama en el colmo del despecho:

«Aquí ya se ha perdido hasta el último resto de consideración á todas las conveniencias y respetos que el país merece.»

Celebramos mucho que el Sr. Romero Robledo ande diciendo á los gobernadores cosas buenas para los izquierdistas que no tienen distrito, y celebramos, sobre todo, que se diga.

Estos datos deben tenerse en cuenta para juzgar al Gobierno, á los izquierdistas y al Sr. Romero Robledo sobre todo.»

Lo que celebraría el colega fusionista sería, no lo que dice el Sr. Romero Robledo, sino el que sus amigos tuvieran distritos propios.

Pero de estos no llegan á una docena.

Los demás son hospicianos, por no decir *cuneros*.

Leemos en un diario de la fusión:

«Aquí los partidos, cuando mandan, suelen no acordarse de lo que hicieron en la oposición, y lo que hacen, á las veces, en la oposición, explica otras perturbaciones del cuerpo social.»

Y quiere decir con esto que todos los partidos hacen lo mismo, incluso el suyo, ¿no es así? Esto, por más que parezca mentira, no es más que trabajos de zapa para hacer otro tanto ellos *mañana* u *otro día*. Porque no hay que olvidarse que el querer mandar es parecido al querer sacar una localidad para un teatro en día de mucha entrada; todos empujan hasta llegar á la reja, y cuando alguno lo consigue, sin acordarse que él hizo otro tanto, exclama indignado: «¡Señores, no empujar!» ¿Verdad que Vd. lo haría, querido colega?

**Noticias generales.**

La *Gaceta* de ayer contiene las disposiciones siguientes:

**Presidencia.**—Real decreto declarando mal suscitada una competencia entablada entre el delegado de Hacienda de la provincia de Málaga y el juez municipal del distrito de la Magdalena de dicha capital.

**Gracia y Justicia.**—Real decreto conmutando la pena de cinco años, cinco meses y once días que fué impuesta por la Audiencia de Zaragoza á Jacabo Ana y Hombria, por la de seis meses de arresto mayor.

**Marina.**—Real decreto suprimiendo la junta central de defensas submarinas establecidas en esta corte; creando, con residencia en Cartagena, una junta consultiva de torpedos con las mismas facultades y atribuciones que aquella, y nombrando á continuación á los señores que han de componerla.

—Otro nombrando jefe de la seccion de artillería de este ministerio al brigadier de artillería de la armada D. Gaspar y Salcedo y Angulano.

—Otros disponiendo que cesen en los cargos de vocales de la junta central de defensas submarinas el brigadier de artillería D. Gaspar Salcedo; los de infantería de marina D. Antonio de Vivar y Gacino, D. Adolfo Rosal y el inspector de primera clase de ingenieros de la armada D. Prudencio de Urcullu y Zurrueta.

**Hacienda.**—Real decreto transfiriendo 383.500 pesetas al capítulo adicional «Gastos que ocasione la Exposición nacional de Minería» de la seccion sétima del presupuesto de obligaciones de los departamentos ministeriales.

—Otro concediendo al presupuesto del ministerio de Estado, correspondiente al año económico de 1882-83, un suplemento de crédito en la cantidad de 159.137 pesetas 21 céntimos.

Otro concediendo un crédito extraordinario de 545.000 pesetas, que se apli-

cará á un capítulo adicional, artículo único, del presupuesto extraordinario del ministerio de la Gobernación correspondiente al año económico de 1883-84 y con la denominación de «Gastos para la construcción y explotación de un cable submarino directo entre Cádiz y las islas Canarias.»

—Real orden desechando un recurso de alzada interpuesto por los señores Garrouste.

**Fomento.**—Real orden otorgando á D. José Joaquín de Uriarte la concesión de dos parcelas que solicita en la playa de Ugariza, término municipal de Ondarroa (Vizcaya).

—Otra aprobando el escalafón del cuerpo de Estadística.

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

**Presidencia.**—Real decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Barcelona y el juez de primera instancia de Manresa.

**Gracia y Justicia.**—Reales órdenes nombrando registradores de la propiedad de Guadalajara y Benabarre respectivamente á los señores D. Lope Hernández Díaz Carrasco y don Cárlos de la Torre Minguez.

**Fomento.**—Real orden declarando improcedente una demanda presentada por don Rosendo Macaya, en contra de la demolición de las obras ejecutadas para el aprovechamiento de aguas de la Sierra de San Crist (Gerona).

—Otra disponiendo que se den las gracias al presidente y vocales de la comisión general española en la Exposición internacional de Bellas Artes de Munich.

El venciario agradeció mucho ayer el doble reparto de la correspondencia pública. En la mayor parte de las casas se recibieron los primeros correos antes de las diez. Hay necesidad de muchas reformas como esta, que el público agradece y aplaude.

En la reunion que celebraron ayer tarde los sîndicos se acordó destinar los intereses de los fondos que se recaudaron al Hospital General, y dar un banquete á los letrados defensores y otras personas que han ayudado al Sindicato.

Los sîndicos confían en que el señor Romero Robledo cumplirá ahora sus promesas y ayudará al restablecimiento del Sindicato.

El jueves 1.º de Mayo próximo tendrá lugar en Londres la apertura de la Exposición Internacional Sanitaria y de Alimentación, bajo el patronato especial de S. M. la Reina Victoria y presidencia de S. A. R. el Príncipe de Gales, en el mismo local que ocupó la gran Exposición de Pesquería el año pasado, y estará en permanencia durante seis meses.

En el gobierno civil de la provincia ocurrió anoche un suceso, que afortunadamente no tuvo, como hubiera podido ser, fatales consecuencias.

En el piso que habita el jefe de seguridad Sr. Oliver, y en la habitación destinada al comedor, no se sabe quién, al apagar la luz del gas, dejó abierta la llave de la que alumbraba la habitación últimamente referida. Las puertas de esta se hallaban cerradas, y el gas fué esparciéndose por la habitación llenándola por completo.

Cuando el ordenanza del Sr. Oliver, á quien seguían éste, su simpática hija y su señora, penetraron en el comedor, provistos de una bujía, la explosión fué instantánea. El ordenanza sufrió varias quemaduras en la cara. La esposa del señor Oliver llevó el susto consiguiente, y su hija cayó al suelo asustada, lastimándose una mano con una pulsera que llevaba.

A no ser por los esfuerzos heroicos del señor Oliver, y por la prevision que momentáneamente tuvo de cerrar el contador, á estas horas tendríamos que reseñar las múltiples desgracias que hubieran producido en el gobierno civil uno de esos lamentables descuidos.

Ayer tarde se decía en el salón de Conferencias que dentro de breves días se verificará una reunion de todos los ex-ministros fusionistas para tratar de la cuestion electoral y tal vez de la pro-

testa que *La Iberia* anunció hace ya días.

Dice un colega: «Ha dicho un periódico: Que en Albuñol se han dejado cesantes á todos los empleados. No es cierto.»

Que se ha multado á todos los alcaldes.

Tampoco es cierto. Y que se han mandado delegados á los Ayuntamientos. Tampoco es verdad.»

En el Arsenal de la Carraca se están colocando las cuadernas del crucero *Santa Isabel*; ha terminado el desarme del vapor *Isabel la Católica*, y están entregados completamente los cargos de la fragata *Villa de Madrid*. El armamento de la *Molina* adelanta con rapidez, y el del *San Quintín* quedará terminado dentro de un par de meses para prestarse servicio.

Además se está reconociendo la corbeta *Consuelo*, siendo fácil que se proceda al desarme, en vista de su mal estado.

La artillería de Cádiz ha acabado de llevarse las últimas piezas de los montajes y proyectiles de tres cañones de treinta toneladas, destinados al fuerte de la Cortadura, que estaban depositados en aquel arsenal.

Anúnciase que desde el primer día de la legislatura próxima el señor Navarro Rodrigo levantará la bandera de la reconciliación de todos los elementos liberales.

Ayer llovió en Albacete, Segovia, Valencia y Zamora.

Es alarmante el desarrollo que toma la criminalidad.

Entre los dos términos de Almoradí y Formentera se ha cometido un crimen horroroso.

Una desgraciada mujer, natural de Lorca, de unos treinta y seis años, ha sido asesinada de una manera bárbara y cruel.

Ayer tarde á las dos penetró en la casa núm. 13, segundo, de la calle de San Miguel, un joven estudiante, y despues de conversar largamente con varias de las huéspedes del cuarto, entabló á solas un animado diálogo con una de ellas en un departamento de la casa.

Transcurrida media hora, la joven comenzó á dar gritos pidiendo socorro, á tiempo que el joven que la acompañaba trataba de fugarse.

La agredida, con pocas esperanzas de salvacion, fué llevada al Hospital de la Princesa.

—Otro crimen, de esos que no hay palabras bastantes enérgicas para anatematizar, se ha cometido ayer tarde, á las cuatro próximamente, en la casa núm. 45 de la calle de Bravo Murillo.

Hé aquí lo que á propósito del suceso se decía en el sitio de la ocurrencia:

Vivía en la expresada habitación un sujeto de 52 años de edad, en compañía de un hijo de 24, ambos artesanos.

Desde hace algun tiempo parece que no existían entre el padre y el hijo la mejor armonía, efecto sin duda del carácter discolore de este último.

Ayer tarde hubieron de disputar, no se sabe por qué causa, pero el caso es que el hijo sacó un formón, y con él causó tres heridas en el costado izquierdo al autor de sus días.

Lo antes posible fué conducido al Hospital de la Princesa, en donde le fué administrada la Extrema-unción.

—Hoy podemos dar algunos terribles detalles del horrendo crimen cometido en el pueblito de Artea, anexo á la villa de Onap, de la provincia de Valencia.

En el citado pueblo habitaba una familia, compuesta de padre, madre, y dos hijos. El primero se llamaba Manuel Adelantado. Uno de los hijos lleva el nombre de Salvador, y la otra el de Concepcion. Ambos, á lo que parece, dieron muerte á sus propios y desgraciados padres, encerrándose luego en la habitación, donde permanecieron todo el día 27 de Febrero juntamente con los dos cadáveres.

Solamente inculcando en el pueblo las ideas cristianas, tan olvidadas por los excesos de libertad; tan solo despertando en ese mismo pueblo el respeto á la ley divina, se conseguirá el de la humana.

Mientras no se cristianice, no se logrará atajar á este cáncer que amenaza tragarse la sociedad.

Una comarsa de enmascarados derribó á hachazos el día 27, cerca de Montegudo, varios postes del telégrafo de Alicante á Valencia. Un brozo.

Suponemos que estarán en la cárcel disfrutando la gracia.

El embajador de Francia ha conferenciado con el señor ministro de Estado sobre los asuntos de Andorra.

Los Sres. Lopez Dominguez y Dávila han visitado esta tarde al señor ministro de la Gobernación, interesándole respecto á varios asuntos de la provincia de Málaga.

Los presos á consecuencia de los sucesos de Verdú, que ascienden á 30, han sido trasladados á la cárcel de Corvera.

Han sido denunciados *La Montaña* y *La Fé*.

Al pasar el tren de Santander por el kilómetro número 345, un viajero que venía en un coche de tercera se arrojó por una ventanilla, ocasionándose heridas y contusiones de alguna gravedad.

**Telégramas.**

LONDRES 1.º.—*The Daily News* asegura que se ha recibido un despacho del general Graham diciendo que considera posible un arreglo satisfactorio con el enemigo, sin necesidad de efusion de sangre.

*The Daily Telegraph* dice que el general Graham envió un parlamentario á los rebeldes sudaneses intimándoles á dispersarse, notificándoles al mismo tiempo la misión pacífica que en estos momentos está desempeñando en Khartum el general Górdon.

En El Cairo, donde se conoce acaso mejor el espíritu que domina á los rebeldes, se cree que las gestiones hechas por el general Graham no tendrán resultado alguno, y que, por lo tanto, se verá obligado á apelar á las armas.

PARIS 1.º.—El Príncipe Orloff, embajador de Rusia en esta capital, presentará uno de estos días sus cartas de despedida, marchando á Berlin á encargarse de aquella embajada.

VIENA 1.º.—El proyecto del ferrocarril de la Herzegovina está muy adelantado. La semana próxima será aprobado por la Cámara húngara.

NUOVA-YORK 1.º.—Segun datos que publican los periódicos, la existencia de oro en los Estados-Unidos ha aumentado en 25 millones de pesos durante el primer trimestre del actual año económico.

La existencia de dicho metal precioso en esta República se calcula que es actualmente doble de la que habia antes de la última suspensión de los pagos en metálico.

La prensa americana se felicita de estos datos, que revelan la excelente situación económica de los Estados Unidos.

LONDRES 1.º.—El corresponsal de *The Times* en Haiphong refiere que hizo una escursión por el Ssonghoi adelantándose hasta 10 millas de Bagnim.

Añade que vió unos mil franceses en marcha sobre aquella plaza, y que los tiradores chinos hacían fuego á los cañoneros franceses, los cuales se estaban preparando para destruir los obstáculos que dificultan la navegacion del río.

LONDRES 1.º (1.40 tarde).—*The Daily Telegraph* publica en su edicion de esta tarde un despacho de Suakin, fechado á las doce de la tarde de hoy (hay que tener en cuenta la diferencia del Meridiano) diciendo que ayer se trabó una batalla entre las tropas mandadas por el general Graham y los sudaneses acaudillados por Osman Digma.

La accion se prolongó durante todo el día, terminando con la completa derrota de los sudaneses (A juzgar por este telégrama, se confirma pues el despacho de Suakin que la *Agencia Padra* comunicó ayer por la noche á sus suscritores.)

LONDRES 1.º (2 y 10 tarde).—El Gobierno inglés no ha recibido todavía ningun despacho sobre la batalla librada ayer, pero los diligentes corresponsales de esta *Agencia* y los especiales de los periódicos de Londres han enviado informes análogos á los que publica *The Daily Telegraph*.

Añaden que los sudaneses, dando prueba de una temeridad salvaje, se arrojaron varias veces sobre el compacto cuadro de la infantería inglesa, que hizo grande extrago en el enemigo.

PARIS 1.º.—La izquierda radical se ha asociado á la extrema izquierda en el asunto relativo á la reforma constitucional.

La proposicion que al efecto se presentará á la Cámara de diputados, lleva las firmas de individuos del primero de dichos grupos.

Esto no obstante; muchos de sus individuos, aunque desean la revision no son favorables á que esta se lleve á cabo por medio de una Asamblea constituyente, como desean los más exaltados.

PARIS 2.º.—No se atribuye grande importancia á la votacion de ayer en la Cámara de diputados sobre un artículo del proyecto de ley de primera enseñanza.

La que la tendrá grande será la relativa á la cuestion de Hacienda, cuyo debate se ha fijado para mañana.

Se asegura que se ha llegado á un acuerdo entre el Gobierno y la comisión de Hacienda para aplazar dicho debate; pero como las derechas están resueltas á votar contra el aplazamiento, támese que el Gobierno tenga un serio contratiempo.

LONDRES 2.º.—Se ha recibido el despacho oficial del general Graham dando cuenta de la batalla por él librada el viernes último contra los rebeldes sudaneses.

Dice que la accion ocurrió en Teb; que sus fuerzas se componian de 3.000 infantes, 750 caballos, seis ametralladoras y ocho piezas de artillería, y que las del enemigo las estima en 10.000 hombres.

Los sudaneses, segun confiesa el general Graham, se batieron con gran energía. Su resistencia—dice el general—fué desesperada.

Los ingleses han enviado una intimacion al Gobierno de Tokar para que se rinda inmediatamente y entregue la plaza.

LONDRES 2.º.—Se ha recibido nuevos despachos del general Graham dando más detalles sobre la batalla de Teb.

Dice que el ala derecha del ejército inglés operó un movimiento envolvente, cogiendo al enemigo de flanco, tomando por asalto sus trincheras, en las cuales quedaron muertos 900 sudaneses.

A estas pérdidas del enemigo hay que añadir las que tuvo despues cuando los 750 caballos ingleses cargaron denodadamente sobre los dispersos.

Las bajas exactas de los ingleses fueron 28 muertos, 142 heridos y dos extraviados.

Entre los heridos se hallan el general Baker los coroneles Burnaby, Barroiz y 15 oficiales más.

HANOI 1.º.—Un batallon y una batería francesa ha ocupado sin resistencia siete pagodas en el ángulo formado por el Sanguay y el canal de las cascadas. Dichas pagodas han sido atacadas despues durante la noche por el enemigo, siendo este rechazado con grandes pérdidas.

La concentracion para emprender seriamente las operaciones contra los banderas negras han terminado por completo.

LONDRES 2 (noche).—Un despacho oficial que se acaba de recibir, anuncia que la plaza de Tokar se rindió ayer sin resistencia á los ingleses.

El general Graham telegrafía que ha entrado con sus tropas en dicha ciudad.

SINGAPORE 2.º.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor-correo del Marqués de Campo «Magallanes» y continúa su viaje sin novedad para Manila.

PORT-SAID 2.º.—Hoy ha llegado á este puerto el vapor-correo del Marqués de Campo «España» y continúa su viaje sin novedad hacia Barcelona.

LONDRES 2.º.—El despacho del general Graham en que dá cuenta de su entrada en Tokar, refiere que la guarnicion egipcia de aquella plaza se rindió el 16 de Febrero, y que tan pronto como se hicieron dueños los rebeldes, ejercieron sobre la poblacion tal tiranía, que los habitantes han recibido á los ingleses como á sus libertadores.

Los sudaneses que guardaban á Tokar se retiraron á la aproximacion del ejército inglés refugiándose en el monte, á donde se han acogido tambien los dispersos de la batalla de Teb.

LIMA 2.º.—El Congreso peruano ha ratificado el nombramiento del general Iglesias de presidente provisional de la República del Perú.

LONDRES 3.º.—Un despacho del Cairo publicado en *The Daily Telegraph* se hace eco del rumor de que una columna inglesa irá á ocupar á Massocura puerto del mar Rojo y otra á Berber para asegurar la retirada de las guarniciones de las plazas interiores del Sudan y evitar los progresos del enemigo por el Egipto propiamente dicho.

Las noticias de *The Times* son, sin embargo, contrarias.

En el número de esta mañana dice que el Gobierno inglés ha enviado la orden al general Graham de abandonar inmediatamente á Tokar, replegándose sobre Trinkit y Suakin, donde deberá tener dispuestas las tropas á fin de reembarcarse, regresando parte de ellas al Cairo, y viniendo las demás á Inglaterra.

*Fabra.*

**Boletín Comercial.**

REVISTA DE MERCADOS.

**Cereales.**—Muchas de nuestras provincias han recibido el beneficio de las lluvias durante la semana próxima pasada.

El aspecto de los sembrados sigue siendo satisfactorio, y la situacion agri-

cola, en general, permite esperar una buena cosecha de cereales.

Si la semana de Carnaval fué de prosperidad para los campos, en cambio ha sido bastante estéril para los negocios.

Los mercados principales de trigo han estado casi desiertos. Ni los labradores se daban prisa a presentar sus granos a la venta, ni los compradores han mostrado animación en los acopios.

Durante el período semanal que reseñamos continuaron entrando varios buques en nuestros puertos de Levante con cargamentos de trigos extranjeros, con lo que las existencias de grano, ya bastante considerables en aquellas plazas, han recibido aumentos y quedan aprovisionadas para buen espacio de tiempo.

Estas circunstancias, unidas a la buena perspectiva de próxima cosecha producen sus naturales efectos; es decir, calma en los negocios y marcada tendencia de flojedad en los precios.

La concurrencia de los trigos extranjeros en Cataluña hace que sean allí, menos solicitados los de Castilla, cuyos precios se resentían algún tanto de la falta de salida para aquel destino.

Animados los labradores de la Mancha y Aragón con el buen estado de los sembrados, se muestran más dispuestos a ceder de sus anteriores pretensiones.

Lo mismo sucede poco más ó menos en Andalucía.

Y para acentuar aún más la tendencia de los precios en sentido de baja, si quiera no sea de considerable importancia hasta la fecha, llegó el día en que nuestros fabricantes de harinas comienzan a sufrir en Cuba los efectos del acuerdo comercial con los Estados Unidos de Nort-América.

Numerosas cartas y exposiciones han dirigido al Gobierno los industriales cuyos intereses se ven lastimados por el citado acuerdo, pero este desgraciadamente habrá de subsistir hasta que ambas partes contratantes lo anulen ó modifiquen.

Entre tanto, los que nos parece equitativo es que el Gobierno español rebaje los derechos de la harina nacional, para que se equilibre en condiciones con la nort-americana.

Así lo indicamos en nuestra revista precedente, y vemos con gusto que en igual sentido se expresan varios interesados que acuden a las esferas oficiales en demanda de auxilio para la producción nacional y para nuestra marina mercante.

Extranjero.—Nueva York.—El correo trae detalles tristísimos de los daños causados por las inundaciones de que dió cuenta el telégrafo. Jamás se habían visto en los Estados del Oeste tan inmensas cantidades de agua, que causaron numerosas víctimas y destruyeron propiedades rústicas y urbanas provocando espantosa miseria en varias localidades. Las aguas del Ohio alcanzaron el 12 del pasado una altura de 70 pies sobre su nivel ordinario. Se asegura que han desaparecido por efecto de las inundaciones algunos millones de bushels de trigo.

El mercado de granos de Nueva York ha continuado sin variación durante la última semana. Siguen cotizándose el trigo rojo de invierno a razón de 15'50 pesetas el hectólitro, disponible y la harina de 20'20 a 21'35 los 100 kilos.

Londres.—Poca animación en el Mark-Lane, cotizándose los trigos a los mismos precios que consignábamos el lunes pasado.

Berlin.—Los trigos se cotizan con tendencia firme al respecto de 22 pesetas para Abril y Mayo, y a 22'25 para Mayo y Junio.

Las transacciones no eran de importancia.

Paris.—El favor que iban adquiriendo los precios del trigo en los mercados departamentales ha cesado, quedando la cotización con tendencia firme.

En Paris escaseaban las ofertas de trigo indígena, sosteniéndose bien los precios al curso de 23'25 francos los 100 kilos para entregar en Marzo y a 23'50 para Abril. Por el contrario, los trigos extranjeros se cotizaban en baja, ofreciéndose los rojos de América a 24 francos, sin tomadores.

Las harinas Nueve-Marcas seguían con escaso movimiento en las transacciones, cotizándose a 49'25 francos los 150 kilos para Marzo y a 49'50 para Abril.

Vinos.—Ninguna mejoría han experimentado los negocios vinícolas en nuestra Península.

Queremos significar con esto que las transacciones son escasas, y que la pasada semana fué de poco provecho para nuestros vinicultores.

Los mercados de Aragón apenas dan muestra de vida, y no obstante que los teñedores de vinos reducen sus pretensiones y procuran atraerse la buena voluntad de los compradores, es lo cierto que se efectúan poquísimas operaciones.

Tampoco son de importancia las que se llevan a cabo en la Rioja y Castilla. En Alicante se han animado algo las operaciones.

Y en cuanto a los embarques para América desde nuestros puertos de Levante, la animación es limitada, por más que los precios de las clases buenas continúan firmes al curso que tenían en la quincena anterior.

Para dar idea de las cotizaciones que tiene este artículo en nuestros mercados tenemos que referirnos a los detalles que insertamos en las noticias de las localidades, debiendo consignar aquí que la tendencia de los precios continúa en baja, y que limitados en general los negocios a lo que demanda el consumo del país, no es probable mejora la posición de nuestros vinicultores, que sufren las consecuencias de una gran paralización en la exportación de este artículo.

Respecto al estado del negocio de vinos en el exterior, ninguna novedad ha ocurrido que merezca especial mención.

Continúan los mercados encalmados y sin variación en los precios.

En Cete las últimas partidas que se han vendido han alcanzado los precios de 38 a 45 para los de Alicante; de 37 a 40 Priorato; de 36 a 39 Benicarló; de 33 a 37 Requena; de 32 a 55 Valencia; 29 a 32 Cataluña.

En el mercado de Paris-Bercy to los negociantes en vinos se quejan de la paralización en que hace tiempo se encuentra allí este artículo, tanto al por mayor como al detall.

La cotización últimamente publicada es la siguiente respecto a vinos de importación:

Vinos de España de 44 a 51 francos hectólitro. Idem de Portugal de 45 a 55. Idem de Italia de 48 a 56. Idem de Argelia de 45 a 50. Los vinos trasegados en Paris se cotizaban al respecto de 155 a 175 francos la barrica en depósito y los de Burdeos de 200 a 220.

Hé aquí ahora el curso corriente en varios mercados nacionales:

Madrid 3 de Marzo.—Carne vaca de 1'80 a 2'00 pesetas el kilogramo. Idem de carnero de 1'60 a 2'00 pesetas el kilogramo. Idem de ternera de 1'50 a 5'00 pesetas. Idem de cordero, de 0'06 a 0'00 pesetas. Despojos de cerdo de 1'00 a 1'20 pesetas el kilogramo. Tocino añejo de 2'10 a 2'20 pesetas. Idem fresco de 2'00 a 0'00 pesetas. Idem en canal de 1'80 a 1'88 pesetas. Lomo de 2'50 a 3'00 ptas. el kilogramo.

Jamon de 3'00 a 4'00 pesetas. Pan de 0'40 a 0'50 pesetas kilogramo. Garbanzos, de 0'70 a 1'60 pesetas. Judías, de 0'66 a 0'80 pesetas. Arroz, de 0'70 a 0'80 pesetas. Lentejas, de 0'54 a 0'80 pesetas. Carbon vegetal, de 0'20 a 0'22 pesetas. Idem mineral, de 0'08 a 0'10 pesetas. Cok, de 0'07 a 0'08 pesetas kilogramo. Jabon, de 1'00 a 1'30 pesetas. Patatas, de 0'16 a 0'25 el kilogramo. Aceite, de 1'10 a 1'20 pesetas el litro y de 10'00 a 11'00 el decalitro. Vino de 0'78 a 0'84 pesetas el litro, y de 7 a 8 el decalitro. Petróleo de 0'75 a 0'80 pesetas el litro y de 7 a 8 el decalitro. Trigo (precio medio), a 00'00 pesetas el hectólitro. Cebada (precio medio), a 00'00 el hectólitro.

HARINAS Precios corrientes dentro de Madrid y al domicilio del comprador. 1.º de Aranjuez... 40 ptas. los 92 kilos. FF La Pre-miada... 45 » los 100 » Salamanca... 36 » » 92 » Resurreccion... 34 » » 92 » Villarroya H... 54 » » 100 » Alcalá... 44 » » 100 » Segovia... 34 » » 92 » PeñaCorbilla 36 » » 92 »

Aranda de Duero.—Precios corrientes: Trigo de 34 a 38 rs. fanega; centeno a 23; cebada a 24; avena a 16; garbanzos duros a 60; blandos a 120; habas a 30; algarrobas a 30; alubias blancas a 70; encarnadas a 90. Harina de 1.º Dulce María a 14 reales arroba; de 2.º a 13; de 3.º a 12. Cerdos cebados a 54 rs. Aceite a 53 rs. arroba. Carneros a 70 rs. uno; ovejas para recría a 60. Vino clarete a 12 rs. cántaro; tinto a 9. Aguardiente anisado a 32 rs. arroba; comun seco a 15.

Alente.—El mercado de trigos carece de animación. Abundan las existencias, y son escasos los pedidos, tanto de trigos duros del país como de extranjeros.

Los vinos de clases escogidas han dado lugar a algunas operaciones, que limitan bastante las existencias y contribuyen a afirmar los precios.

Los precios corrientes son: trigos: Bombay núm 4 de 29'50 a 30 pesetas los 100 kilos; núm 5 de 28'50 a 29 pesetas.

Vinos de Sax y Villena a 21 rs. arroba; de Pinoso y la Romana a 15 reales cántaro. Las clases bajas de las montañas se cotizan a 10 rs.

BOLSA. 4 por 100 exterior... 61'80 Idem exterior... 61'35 Amortizables... 74'35 Cúbas... 00'00 Cédulas del Banco Hipotecario al 5 por 100... 102'00 Banco de España... 00'00

Cuatro mil. 923 132 906 651 340 671 763 811 654 339 027 824 664 032 151 230 618 546 110 088 694 552 445 054 568 148 176 271

Cinco mil. 817 184 496 347 912 987 401 144 141 893 905 894 423 044 162 485 884 650 690 093 023

Seis mil. 244 198 910 758 059 800 602 512 455 720 039 885 674 929 111 949 657 617 224 570 159 530 794 061 139 117 075 577 071 328

Siete mil. 708 306 926 144 906 351 095 625 896 631 224 863 541 449 567 431 672 160 772 390 928 575 098 357 431 824 260

Ocho mil. 181 119 366 778 789 047 385 783 219 384 414 692 142 387 191 418 889 178 769 034 892 408 320 691 909 215 502 541 654 257 514 224 245 719 532 619 776 969

Nueve mil. 441 745 254 149 612 687 807 212 090 855 406 709 834 677 679 618 065 368 134 611 787 488 914 481 436 657 082 363 011 125 019 246 673 728 768 744 343 905

Diez mil. 908 796 595 676 421 791 463 781 542 601 006 758 837 611 733 687 397

Once mil. 303 797 883 100 006 519 722 807 896 161 564 790 204 002 703 585 819 764 353 413 388 915 348 202 658

CAMBIOS. Londres, 90 días fecha... 47 05 Paris, días vista... 4 91

Cambios sobre provincias.

Table with columns: PLAZAS, Dato, Basef, PLAZAS, Dato, Basef. Lists exchange rates for various provinces like Pamplona, Reus, Salamanca, etc.

INTERESANTE.

Por 12 céntimos de peseta la línea se anuncia en los periódicos siguientes:

El Popular, de... Madrid. La Paz, de... Murcia. La Opinión, de... Cádiz. El Mercantil Sevillano, de... Sevilla. El Clamor de Galicia, de... Lugo.

Por 50 céntimos de peseta la línea se insertan reclamos en todos los periódicos citados.

Se cobrará por las líneas que ocupe en El Popular tanto en anuncios como en reclamos.

Los anuncios insertos en estos cinco periódicos hacen más efecto y dan mejor resultado que publicar un prospecto diario en cada una de las cinco capitales donde se publican los mismos.

LOTERIA NACIONAL.

Lista del sorteo celebrado el día 3 de Marzo de 1894.

PREMIOS MAYORES.

Table with columns: Número, Pesetas, Pueblos. Lists lottery numbers and prizes for various locations like Madrid, Getafe, etc.

PREMIADOS CON 1000 PESETAS

Table with columns: Decena, Centena, Mil, Dos mil. Lists lottery numbers and prizes for 1000 pesetas.

885 762 261 091 359 631 074 508 206 228 751 785 531 289 507 122 305 751

Tres mil. 599 077 724 797 701 775 106 162 650 776 589 651 374 563 437 143 904 558 628 072 217

Cuatro mil. 503 495 488 039 422 818 826 205 733 415 272 512 385 931 299 434 791

Cinco mil. 360 294 789 687 207 544 442 756 105 070 898 247 017 636 320 600 929 124 879 362 020 175 935

Seis mil. 990 362 372 650 579 641 069 838 695 773 294 525 497 958 174 007 406 152

Siete mil. 272 005 125 352 830 494 628 500 003 636 784 520 716 976 593 192 826

Ocho mil. 390 792 590 713 226 256 540 156 742 085 617 082 663 539 853 999 251 036 545 624 444 880 254 549 412

Nueve mil. 512 504 970 740 720 586 079 023 331 066 813 088 335 906 944 769 599 461 120

Diez mil. 508 253 746 498 130 763 679 732 058 835 650 792 719 111

Once mil. 505 246 952 001 963 966 800 995 498 887 469 320 578 791 218 149 834 145

Doce mil. 696 854 275 335 717 201 409 555

063 684 355 761 987 379 104 167 377 400 847 144

Trece mil. 444 281 073 674 555 334 468 129 836 834 743 416 557 779

Catorce mil. 852 506 435 920 592 499 444 723 243 933 678 482 883 218 722 963 941 838 547 940 912

Quince mil. 299 006 406 828 053 039 107 326 499 472 512 800

Diez y seis mil. 207 268 446 026 930 869 629 261 355 357 175 376 610 074

Diez y siete mil. 251 540 725 016 518 652 583 419 007 175 105 268 350 780 413 051 961 399 483 541 075 678 574 783

PREMIADOS CON 500 PESETAS.

Centena. 297 768 969 867 663 337 997 156 34 727 359 888 653 813 165 514 698 260 890 564

Mil. 644 326 499 291 224 066 975 548 128 374 341 721 184 124 679 966 096 023 662 305 530 598 099 643 056

Dos mil. 981 639 701 987 158 086 518 484 457 428 659 231 260 955 706 097 270 871 275 725 909 143 721 839 259 665 474 126 852 498 862 602

Tres mil. 222 974 186 080 548 662 540 471 898 600 950 092 395 861 975 244 124 417 263 860 177 036 459 533 338 678 658 678 734 587 242 361 275 603

Doce mil. 074 268 730 300 484 871 334 317 543 232 653 648 225 220 117 289 935 100 598 055 504 583 956 461 456 462 189 270 236 845 875 121 654 754 514 823 410

Trece mil. 411 764 791 611 008 214 443 229 412 198 343 715 881 240 631 668 109 608 127 278 603 970 765 016 197 809 276 551 800 695 853 057

Catorce mil. 862 136 815 054 643 974 745 404 028 487 044 388 855 278 792 452 225 500 151 449 127 808 015 414 110 068 167 003 425 754 725 860 044 008

Quince mil. 276 357 548 332 809 422 015 533 313 839 232 980 564 981 316 629 415 285 209 475 34a 095

Diez y seis mil. 639 794 900 292 491 302 301 520 197 072 860 651 676 119 052 198 342 034 868 057 657 351 067 770 013 411 289 798 352 391 148 314

Diez y siete mil. 238 996 811 602 785 570 584 541 178 731 379 018 354 275 979 320 146 741 130 619 370 371 720 080 825 511 497 872 413 063 495

Los números anterior y posterior al premio mayor están premiados con 10.000 pesetas. Los dem id. del segundo premio lo están con 5.500 pesetas. El siguiente sorteo se verificará el día 13 de Marzo. Constará de 26.000 billetes, al precio de 3 pesetas el décimo.

